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ACTA No. __01__ FECHA: 19 de febrero de 2021 LUGAR: Salas virtuales  

DEPENDENCIA 
QUE DIRIGE: 

Secretaria de Desarrollo Económico y 
Medio Ambiente 

HORA 
INICIO 

10:15 am 
HORA 
FINAL 

11:28 am 

OBJETIVO: 

 
Primera Reunión Comité Interinstitucional de Educación Ambiental CIDEA - SIGAM 
 

 

ORDEN DEL DÍA 

1. Saludo protocolario. 

2. Verificación del Quórum. 

3. Socialización del tema de la actualización y separación del CIDEA – SIGAM y el proyecto de acuerdo para 
la creación de CAM. 

4. Articulación del PRAE de las Instituciones Educativas con la Secretaria de Educación y la Secretaria de 
Desarrollo Económico y Medio Ambiente. 

5. Presentación de informe de actividades desarrolladas en PRAES y PROCEDAS en el municipio. 

6. Proposiciones y varios 

7. Cierre. 

 

DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

Por parte de la Secretaria de Desarrollo Económico y Medio Ambiente (SDEMA) se da la bienvenida a los 
asistentes a la primera reunión del 2021 del Comité Interinstitucional de Educación Ambiental CIDEA – SIGAM 
con base en el Decreto Municipal 092 de 2008, se hace la presentación del nuevo Secretario de Desarrollo 
Económico y Medio Ambiente, el doctor Jairo Alberto Rey Onzaga a los miembros del Comité, luego se procedió 
a realizar llamado a lista de los integrantes del comité y verificación del quorum, teniendo como asistentes: 

Jairo Alberto Rey Onzaga (Secretario de Desarrollo Económico y Medio Ambiente) 

Jesús Camilo López Tibáquira (Secretario de Desarrollo Educativo) 

Diana Claritza Romero Vanegas (Secretaria de Protección Social) 

Oscar Leonardo Forero Higuera (Secretario de Infraestructura y Obra Pública) 

Sandra Viviana Beltrán Aldana (Asesora CAR CIDEA Tenjo) 

Nubia Patricia Lara Vargas (Secretaria de Ambiente de Cundinamarca) 

Luz Mary Orosco Bernal (Gerente Emsertenjo) 
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DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

Yudy Consuelo Quitian Sanabria (Personera Municipal) 

Luz Nelly Ruiz González 

Patrullera María Alejandra Manrique (delegada comandante Policía) 

Jesús Arias (delegado Asoretenjo) 

Nidia Consuelo Salamanca 

Claudia Martínez 

Rodrigo Yazo Castañeda 

Se cuenta con la asistencia de 12 integrantes lo que indica que hay quorum decisorio y deliberatorio.  

Se realizó la socialización del proyecto de acuerdo por medio del cual se deroga el Decreto Municipal 092 de 
2008, con el fin de realizar la separación del CIDEA y el SIGAM y la creación del Consejo Ambiental Municipal, 
buscando así organizar de manera correcta los diferentes comités e instancias de gestión ambiental del 
municipio. 

De igual forma se dieron a conocer el fundamento legal del SIGAM, sus componentes, finalidades y el avance 
del año 2020 con respecto a la construcción de la Agenda Ambiental Municipal en la plataforma creada por la 
Corporación Autónoma Regional de Cundinamarca CAR y su plan de acción.  

Seguidamente se dio a conocer al Comité los avances del año 2020 con lo referente a los Proyectos 
Ambientales Escolares PRAES y la articulación que se ha venido adelantando con la Secretaria de Desarrollo 
Educativo. 

Se dieron a conocer las actividades desarrolladas el año inmediatamente anterior en cuanto a los Proyectos 
Ciudadanos de Educación Ambiental PROCEDAS, dentro del los cuales se desarrollaron los programas “Tenjo 
adopta un árbol”, Vigías ambientales, Huertas Caseras Urbanas Colpatria, capacitaciones en Economía Circular 
y Energías renovables, esta última sin poder desarrollarse por fata de participación de la comunidad de La 
Punta.  

Se continuo con las proposiciones y varios en donde se tuvieron las siguientes intervenciones:  

• Rodrigo Yazo, representante de ASOJUNTAS manifiesta preocupación por la construcción de la 
perimetral, el crecimiento desordenado de las construcciones en el Distrito de Manejo Integrado DMI. 

• La rectora Luz Nelly Ruíz González, representante por parte de los colegios privados solicita que se 
incluyan dentro de  los PRAES apoyo a los colegios que ella representa.  

• El Secretario de Desarrollo Económico y Medio Ambiente, Dr Jairo Rey, hace llamado al trabajo conjunto 
por parte de los colegios con el fin de replicar de manera acertada las actividades desarrolladas por la 
secretaria. 

• La doctora Sandra Viviana Beltrán Aldana, representante de la CAR, solicita replantear el grupo 
focalizado en las capacitaciones de energías renovables en el municipio, a lo cual se le manifiesta por 
parte de la SDEMA que ya se tiene planteado trabajar con la comunidad del Ocal.  

• El secretario de Infraestructura y Obra Pública, el Ing. Oscar Forero, da a conocer la solicitud que tiene 
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por parte de los vecinos del parque colindante con la piscina del Sr Lisímaco Díaz Morales, para que se 
promueva campaña de tenencia responsable de mascotas, a lo que el secretario de Desarrollo 
Económico contesta que actualmente se encuentra en construcción el plan de acción de dichas jornadas 
en conjunto con la policía.  

• La señora Nidia Salamanca, representante de ARCA solicita información referente a qué se tiene 
planteado por parte de la administración municipal para la celebración del día del recuperador ambiental 
(01 de marzo), por lo cual se convoca a reunión a las diferentes asociaciones de recuperadores el día 
lunes 22 de febrero a las 11 am en las instalaciones de la UMATA.  

Siendo las 11:28 am, habiendo agotado el orden del día y sin más intervenciones se d por terminado la primera 
reunión del 2021 del Comité Interinstitucional de Educación Ambiental CIDEA – SIGAM. 

 

COMPROMISOS 

ACTIVIDAD RESPONSABLE 
PLAZO/FECHA 

EJECUCIÓN 

Reunión con los recuperadores ambientales SDEMA 22 feb 

 

PRÓXIMA CONVOCATORIA 

Lunes 21 de junio de 2021 

Hora: 10:00 am 

 

ANEXOS 

Presentación Power Point realizada en la reunión  

Lista de asistentes y no asistentes 
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LISTADO 

ASISTENTES NO ASISTENTES 

Jairo Alberto Rey Onzaga - SDEYMA Sonia González Bernal – alcaldesa (Asigno a SDEYMA) 

Nubia Patricia Lara Vargas– Sec. de Ambiente de Cundinamarca Héctor Méndez – Rector Colesamo 

Sandra Bibiana Beltrán Aldana CAR – CIDEA Daniel Eduardo Cárdenas Linares – Secretaria de Gobierno 

Camilo López Tibaquira – Secretario Desarrollo Educativo                                                                                       Pilar Noriega – Sec. de Educación de Cundinamarca 

Luz Nelly Ruíz González – Rectora Pérez Galdós Fernando León Rivera – jefe oficina de Planeación 

Diana Romero Venegas – Secretaría de Protección Social Ángel Hernández – Comandante Bomberos de Tenjo 

Oscar Forero Higuera – Secretario de Infraestructura Orlando López – Líder Defensa Civil 

María Alejandra Echeverry CAR SIGAM  Diego Rodríguez Ramos – jefe of. Prensa y Comunicaciones 

Luz Mary Orozco Bernal – Gerente Emsertenjo  

Yudy Consuelo Quitian Sanabria – Personera (E)   

Jesús Arias – delegado ASORETENJO  

Claudia Martínez – Representante ASOAMBIENTAL-TENJO  

Nidia Consuelo Salamanca – Rep. ARCA  

Rodrigo Yazo Castañeda – presidente ASOJUNTAS  

Patrullera María Alejandra Manrique (delegada 
comandante Policía) 

 

  

  

 


